



Des peines et des Coups de Pouce

EBS a.s.b.l.

TRISTE NOUVELLE DU SENEGAL

C'est avec une grande émotion que nous devons vous informer du décès inopiné de Michel-Marie SENE, président d'ADVBS, la seule ONG locale avec laquelle nous agissons et qui est l'équivalent d'EBS au Sénégal. Il est décédé en mai dernier, trois jours après l'arrivée au pays de notre président.

Nous nous connaissions depuis près de 25 ans et sa disparition nous touche profondément. Notre ancien vice-président, François a écrit de lui : « Comment imaginer que ce roc en apparence si solide disparaisse si rapidement ; il va manquer à beaucoup de monde tant sa stature était imposante dans tous les sens du terme ».

Lors des funérailles, nous lui avons rendu hommage et témoigné en ces termes :

« Quand nous avons fait connaissance, Michel-Marie faisait de la politique en qualité d'adjoint au maire de Loul Sessene. Plus tard il deviendra Député et jusqu'à dimanche dernier, il s'intéressera toujours à la Politique.

Pourtant, s'il a permis, c'est normal, que la Commune de Loul Sessene ne soit pas oubliée, comme l'école de Ndiol Khokhane, de Ndiol Mangane et d'autres, il n'a pas hésité à s'impliquer loin d'ici, comme dans les Communes de Diass, Diofior, Fissel, Khombole, Ndiaganiao, Sandiara, Sessene, Tiadiaye et même Fimela en étant contraint de prendre la pirogue pour aider le village de Mar Fafaco sur l'île de Mar Lodje.

Il voulait que l'action EBS-ADVBS se fasse partout en faveur des enfants des villages dans tout le Sénégal ».

Ayons une pensée émue pour lui, sa grande famille et tous ceux qui l'ont connu et apprécié.

La rédaction



LA COVID ET EBS

Comme partout dans le monde, la pandémie Covid aura bouleversé nos habitudes et forcément nos actions durant l'année 2020 et en ce premier semestre 2021.

Heureusement les choses s'améliorent et mieux, le Sénégal avec son climat tropical a été davantage épargné que l'Occident.

Il n'empêche qu'en ce qui concerne les séjours de groupes belges ce fut comparable à l'Horeca : la douche froide...

Soyons positifs : nous avons de bonne raison de redémarrer l'an prochain et même fin de cette année, puisqu'un groupe de 18 participants partira en novembre pour séjourner dans un village de la Commune de Fissel.

Avis aux amateurs, il ne faut plus craindre de se préparer, prioritairement ceux qui ont été contraints d'annuler l'an dernier mais qui peuvent songer à refaire leurs bagages !

Actions 2021

On vous le disait, au Sénégal, le confinement fut relatif et depuis le début de cette année, certaines réalisations ont pu se faire.

CEM de Mbalamsonne

Deux salles de classe ont pu être ajoutées, avec l'appui de notre fidèle partenaire d'EBS-Luxembourg, portant ainsi à sept le nombre de salles de classe dans ce collège qui compte désormais 485 élèves.

De la bouche de son directeur, Mr Diop, il reste du pain sur la planche dans la mesure où cette école particulièrement isolée au milieu de la brousse, pourrait devenir lycée, c-à-d accessible jusqu'aux élèves du cycle Secondaire complet, soit sept années au lieu de quatre en CEM (collège d'enseignement moyen).



Cette école dispose d'une petite salle de classe qui fut financée il y a 13 ans par une organisation belge, avec laquelle nous avons pris contact. Son responsable nous avait fait savoir que celle-ci n'existait plus et que nous pouvions sans problème agir au mieux des intérêts du village.



Le local y accueille 145 enfants encadrés par quatre animateurs ! Nous avons promis de défendre leur cause et avec l'aide renouvelée de Lucie et André, une double salle de classe est en construction ; elle sera opérationnelle dès la prochaine rentrée. Les photos suivront !

Ecole de Ndiol Khokhane

C'est dans ce village que fut lancée la toute première réalisation d'EBS, dont la première salle de classe fut inaugurée en décembre 1997. A cette époque, il y avait 34 élèves à l'école. Aujourd'hui ils sont 325 en Primaire et 65 en Maternelle.

Les peintures initiales, de qualité inadaptée au soleil implacable, méritaient une aide de notre part. C'est chose faite !



Centre de Formation Professionnelle de Khombole

Un bloc de trois salles de classe a été construit grâce à un nouvel appui de notre partenaire d'EBS-Luxembourg. Elles sont destinées à accueillir dans de bonnes conditions les apprenants en électricité, en menuiserie métallique et en restauration. L'aménagement intérieur est adapté en fonction de chaque filière.



Cette école, comme les autres CFP, fait depuis peu, l'objet d'une meilleure attention des Autorités Ministérielles du pays sous la forme d'audits sous l'appellation : Plan stratégique de développement. Ces audits sont destinés à analyser l'évolution, les forces et les faiblesses de ces écoles de formation à des métiers à caractère manuel de plus en plus souhaités. C'est un début, mais c'est très rassurant !

EBS ET SES CONTACTS AVEC LES AUTORITES

Depuis le début de nos actions, nous avons toujours veillé à entretenir les meilleures relations avec les Autorités Académiques et Politiques du pays.

Sachant que l'essentiel de nos actions se passe dans les départements de M'Bour et de Fatick, il est normal que nous rencontrions régulièrement les Inspecteurs Départementaux, les Maires des Communes, les Chefs de villages et s'il le faut, les Ministres. Chaque rencontre est utile et nous sommes chaque fois reçus avec égard et attention.

Nous avons toujours considéré que n'étant pas chez nous, nous devons faire preuve de respect, mais aussi d'écoute sur des matières qui sont avant tout les leurs.



Nous avons bien perçu qu'ils savent que nos démarches sont sincères et avons la faiblesse de croire que nos actions ont été déterminantes et que notre rôle de catalyseur des bonnes volontés a permis les développements réalisés depuis bientôt 25 ans dans ces régions défavorisées.

Pour rappel, nous menons ces actions, exclusivement en brousse, dans 32 localités et avons participé à l'implantation et au fonctionnement de 140 salles de classes, qui auront permis à des milliers de jeunes d'accéder à l'éducation scolaire.

EBS asbl

**Rue Roger Carlier 8, 5020 Suarlée
TEL +32 (0) 81 40 00 02**

www.ebs-asbl.org - info@ebs-asbl.org

Compte bancaire: BE57 3601 0646 0435

BCE: 0462505601



Vous recevez cet email en raison de votre inscription à la liste de diffusion de Newsletter.

[Je ne souhaite plus recevoir ces emails](#)

Copyright © 2021 Ecoles de brousse au Sénégal
Rue Roger Carlier, 8, 5020 SUARLEE, Belgique